

An
Charite-Universitätsmedizin Berlin
Institut für Hygiene und Umweltmedizin
Aktion Saubere Hände
Hindenburgdamm 27
12203 Berlin

Bad Nauheim, den 16.05.2023

Bericht über den Aktionstag „Aktion saubere Hände“ in der Kerckhoff-Klinik vom 05.05.2023

Am 05.05.2023 wurde der Aktionstag „Aktion saubere Hände“ von der Abteilung Hygiene in der gesamten Kerckhoff Klinik durchgeführt. Somit konnten die Mitarbeiter:innen aus diversen Berufsgruppen, Stationen und Klinikbereichen daran teilnehmen.

In Anlehnung an den „Blitzermarathon“ der Polizei waren die Hygienefachkräfte in Begleitung der Kolleg:innen aus der Abteilung Presse und Öffentlichkeit mit mobilen Aktionswagen im ganzen Kerckhoff-Campus unterwegs um die Mitarbeiter:innen für das Thema Händedesinfektion zu sensibilisieren sowie „Blitz“-Compliance-Beobachtungen und „Blitz“- Schulungen durchzuführen.



Im mobilen Wagen befanden sich eine Black Box, ein Desi coach von Heyfair, mehrere Desinfektionsmittel-Kitteltaschenflaschen, die zusätzlich mit den Aufklebern versehen waren, auf denen die 5 Momente der Händedesinfektion abgebildet waren, sowie Kitteluhren und Gummibärchen.

Während des gesamten Aktionstages wurden nach dem Motto „Mit Hand und Herz“ Compliance-Beobachtungen durchgeführt. Außerdem wurden die Mitarbeiter:innen stetig auf die 5 Momente der Händedesinfektion hingewiesen und bekamen die Möglichkeit eine korrekte Händedesinfektion praktisch zu üben und die Qualität der Desinfektion unmittelbar danach mittels der Black Box zu prüfen. Die vorbereiteten Desinfektionskitteltaschenflaschen mit anderen „Give aways“ wurden großzügig verteilt. Insgesamt konnten somit ca. 100 Mitarbeiter:innen erreicht werden.



Die Kolleginnen der Abteilung Presse und Öffentlichkeit haben den Aktionstag mit Foto und Videomaterial dokumentiert und das Bildmaterial in den sozialen Medien verbreitet. Eine Auswahl davon fügen wir diesem Bericht gerne zu.

Während des gesamten Tages standen die Hygienefachkräfte für Fragen, Beratungen und Anregungen zur Verfügung. Die Rückmeldungen zum Aktionstag fielen sowohl seitens der beteiligten Mitarbeiter:innen als auch seitens der Hygienefachkräften durchweg positiv aus.

Ihr Hygiene Team der Kerckhoff-Klinik